



**Mi Universidad**

NOMBRE DEL ALUMNO: NORMA ALICIA HERNANDEZ GOMEZ

NOMBRE DEL TEMA: EL TRABAJO SOCIAL Y SUS ESPACIOS DE INTERVENCION

PARCIAL:3ER PARCIAL

NOMBRE DE LA MATERIA: TRABAJO SOCIAL 2

NOMBRE DEL PROFESOR: INGRID BUSTAMANTE DIAZ

NOMBRE DE LA LICENCIATURA: TRABAJO SOCIAL Y GESTION COMUNITARIA

CUATRIMESTRE: 3ER CUATRIMESTRE

Pichucalco Chiapas a 14 de junio del 2022

EL TRABAJO SOCIAL Y SUS ESPACIOS DE INTERVENCIÓN

EL TRABAJO SOCIAL EN LA EDUCACIÓN

El trabajo social forma parte del sistema educativo formal con un papel importante en la intervención preventiva y asistencial.

En las últimas décadas, la familia ha experimentado grandes cambios. Emergen nuevos entornos y modelos de convivencia familiares, más libres y plurales.

Las diferentes situaciones o problemáticas que se presentan en las instituciones educativas requieren de un análisis e intervención debidamente planificada, requisitos que reúnen los trabajadores sociales.

El trabajador social es el profesional de referencia que transmite habilidades y actitudes prosociales a la comunidad educativa.

Puede ejercer también como docente en el ámbito universitario y formación profesional.

Su formación específica, conocimientos adquiridos e interiorizados, metodología de intervención y características del trabajo que desempeña.

Actúa en sistemas abiertos, complejos y problemáticos, y proporciona una respuesta adaptada a las necesidades y realidades.

Las intervenciones no se centran sólo en problemas que pueda tener el alumno en temas como el absentismo y el fracaso educativo, también aborda situaciones sociales conflictivas

Como es conocido, este enfoque contempla la relación de la profesión con la realidad social, en este caso la realidad educativa.

## El trabajo social en empresas

¿Qué es el trabajo social en empresas?

El trabajo social de empresa es la actividad organizada, que pretende ayudar a la adaptación recíproca de los trabajadores y su empresa.

Es acompañar a las personas en los momentos de cambio, fomentando y contribuyendo al desarrollo de Bienestar Social.

OBJETIVOS DE UN TRABAJADOR SOCIAL EN UNA EMPRESA

Un trabajador social se dedica a promover el cambio incrementen el bienestar y la calidad de vida de las personas en las empresas.

Intervenir con sentido de responsabilidad, compromiso, eficiencia y eficacia, en la atención de problemas y necesidades.

¿COMO PUEDE AYUDAR AL EMPLEADO?

Se facilita a los trabajadores aspectos muy importantes y muy valorados como por ejemplo el transporte o la guardería de sus hijos o las comidas.

Se refleja una mejora de las condiciones de trabajo cuando la empresa dota al departamento de recursos humanos de un profesional de TSE. (Medina, 2015).

EL TRABAJO SOCIAL EN SALUD.

¿QUE HACE UN TRABAJADOR SOCIAL EN LA

El objetivo del trabajo social en la salud es identificar e intervenir en los factores sociales que inciden en las condiciones de salud de la población.

Es definido como la actividad profesional que tiene por objeto la investigación de los factores psicosociales.

COMO AYUDA EN LA SALUD

En estos casos, los trabajadores sociales se unen al equipo médico y ayudan en la toma de decisiones, coordinación de recursos, orientación y mucho más

Es el profesional del equipo multidisciplinar que conoce las carencias y necesidad promueve la utilización de los recursos disponibles, a través de funciones de investigación, planificación.

TODAS ESTAS SE AGRUPAN EN SEIS ASPECTOS.

- Investigación
- Promoción
- Prevención.

- Recuperación
- Rehabilitación
- Gestión y Administración

EL TRABAJO SOCIAL EN GUARDERIA

EL TRABAJO SOCIAL EN GUARDERIA.

Los Trabajadores sociales que se especializan en menores, también ayudan en situaciones de divorcio y otros cambios traumáticos de la vida.

Cuando niños o una familia está luchando para hacer frente a una situación, un trabajador o trabajadora social están ahí para intervenir y ayudar.

DONDE SE PUEDE EJERCER TRABAJO SOCIAL CON MENORES.

Dondequiera que haya niños y familias en situación de necesidad. Éstos son sólo algunos de los muchos lugares donde se pueden encontrar o por lo menos deberían de haber, trabajadores sociales especializados trabajando en ello.

Los TS dan consejos, trabajan con las familias, y ofrecen asesoramiento y terapia para ayudar a resolver los retos a los que un estudiante se enfrenta.

Agencias de adopción

Al trabajar en agencias de adopción se ayuda a lo largo de todo el proceso de adopción. Pueden entrevistar a las familias biológicas y familias adoptivas con el fin de ayudar en el proceso

Este es un gran cambio para todos los involucrados, por lo que siempre implica algo de estrés y ansiedad.

## TRABAJO SOCIAL Y GESTION LOCAL.

El espacio local es el territorio donde se asienta una ciudad, un pueblo, un barrio, una población rural.

Es parte de una totalidad mayor que la contiene y con la que comparte determinadas características.

Por eso el concepto tiene la noción de relatividad, evitando caer en el localismo.

El trabajo, en lo local, implica un territorio o espacio geográfico determinado, involucra una población o conjunto de actores sociales, con sus proyectos y un cierto grado de organización de base.

Las propuestas hablan de "desarrollo a escala humana", de "desarrollo de base", "desarrollo autosustentable", de iniciativa local, que ponen en movimiento, jugando un papel fundamental, a los actores locales.

El punto de arranque es la preocupación por estar directamente afectados por un problema. Son los actores sociales y no los profesionales los que definen el problema y los que buscan sus propias soluciones.

Señalamos que los distintos asentamientos poblacionales, urbanos y rurales son un ámbito de trabajo para prestar servicios de atención primaria.

La actual situación de crisis que padecemos, obliga a buscar nuevas alternativas superadoras que generen la movilización del potencial humano.

El Trabajo Social centra su atención sobre lo intacto, sobre lo sano, sobre las capacidades desarrolladas por desarrollar, en su persona y no en su incapacidad.

TRABAJO SOCIAL  
CON NIÑOS  
ADOLESCENTES Y  
JOBENES

Los países subdesarrollados se caracterizan por tener la mitad o más de la población en la franja etaria de la niñez y adolescencia.

A diario, los medios de información dan cuenta de niños abandonados, violados, explotados, castigados, prostituidos, asesinados, vendidos, desnutridos, muertos de hambre.

Sus actitudes suelen ser defensivas como respuesta al maltrato físico de que son objeto por parte del medio social que los rodea. Son el producto de la desatención familiar y social.

Sin lugar a dudas, la adolescencia-juventud es la etapa cíclica vital, porque en ella se construye la identidad.

Frente a ellos es necesario colocarse como personas, respetando su individualidad, sus valores y expectativas, con autenticidad y verdad, con coherencia, cuidando de no invadir su mundo; traspasando su muro si ellos aceptan.

Como señaló María Lidia Piotti, en esta etapa de la vida se produce el desplazamiento de la familia como ámbito principal de relaciones hacia los pares, reconociéndose a sí mismo en el grupo de pertenencia generacional.

En el medio universitario, la problemática que presentan los estudiantes tiene que ver indudablemente con lo económico para una amplia mayoría que acude a las universidades públicas estatales.

Se suman a ello dificultades de integración al medio y a la vida universitaria, dificultades de aprendizaje especialmente por deficiente preparación anterior en la escuela secundaria y la falta de hábitos y modalidades de estudio sistemáticas.

Trabajo Social tiene en casi todas las universidades un espacio conquistado para el otorgamiento de becas y subsidios, a lo que puede agregar, siempre con la participación de los estudiantes

## TRABAJO SOCIAL CON LA TERCERA EDAD

Este campo ha tomado relevancia en los últimos años, sobre todo en los países desarrollados en los que, con el aumento de la esperanza de vida, se ha incrementado el número de personas con más de sesenta y cinco años.

Como contraste, en los países subdesarrollados, en muchos de los cuales la esperanza de vida apenas llega a los cincuenta años, la llamada "tercera edad",

En los grandes centros urbanos, la concentración y el aumento de ancianos empieza a exigir un tratamiento especial de acuerdo con las características de esa edad.

Los asilos de ancianos y residencias geriátricas no son una solución, tal vez sí un mal necesario, sólo para casos de abandono o absoluta imposibilidad de atención domiciliaria.

Hace años que venimos trabajando con alumnos de Trabajo Social con grupos de tercera edad en contextos barriales.

El trabajo social con personas mayores requiere que sea valorado y visible.

La soledad es uno de sus mayores problemas, como consecuencia de una falta de proyecto de vida, que trascienda el momento de la jubilación, de la pensión, o la pérdida de la capacidad laboral.

Hay que considerar también todo el potencial que encierran sus pasados. Cada anciano es un historiador, un testigo oral de hechos históricos.

. Darles un espacio para la narración de esos acontecimientos, registrarlos rescatando "la memoria del pueblo" a través de sus historias de vida.

## TRABAJO SOCIAL CON MUJERES

La problemática de la mujer, más allá de los movimientos feministas que identifican movimientos sociales tendientes a reivindicar sus derechos y que incluso contribuyeron al nacimiento del Trabajo Social.

Atrapadas y entrapadas por la sociedad, frecuentemente son víctimas de la violencia, del maltrato conyugal. En ciertas subculturas, el machismo las somete a la violencia como norma, al servilismo, a la violación por parte de padrastros, hermanos, vecinos, luego de una buena ingesta de: alcohol.

## TRABAJO SOCIAL CON MIGRANTES Y LA INTERCULTURALIDAD

Llamamos inmigrantes a quienes abandonan su país de origen para vivir en otro, ya sea por motivos políticos, étnicos, religiosos o económicos. En los primeros, el objetivo es buscar seguridad para sus personas; en el segundo, hallar mejores condiciones de vidas.

prácticamente toda sociedad es multicultural, ya que en ella coexisten grupos humanos de muy diversas culturas. Adroher y Blanco señalan como características fundamentales, la diversidad, las semejanzas y el conflicto.

## TRABAJO SOCIAL CON DERECHOS HUMANOS

En América latina, el Trabajo Social en derechos humanos irrumpe con las dictaduras en la década del setenta, generando un nuevo campo. Los derechos humanos sufren atropellos no sólo en virtud de un régimen político que se impone autocráticamente en un país, sino también como consecuencia de un modelo económico.

También opera en la reconstitución del tejido social, para conformar redes contenedoras de quienes sufren la violación a sus derechos, la atención de los retornados a su país de origen, y de los inmigrantes.

## TRABAJO SOCIAL EN EL AMBITO LABORAL Y SEGURIDAD SOCIAL.

Las actividades sociales constituyen en la empresa una distribución relativa de riqueza obtenida. A la empresa le interesa producir y la necesidad del trabajador social será valorada en la medida en que los problemas no perjudiquen esa producción.

Una empresa se construye no sólo mediante el capital, sino con relaciones humanas. Una empresa se construye no sólo mediante el capital, sino con relaciones humanas y creatividad; con capacidad de innovación ante los cambios externos del mercado y de la sociedad.

## TRABAJO SOCIAL EN VIVIENDA

El problema de la vivienda suele centrarse en el déficit existente, entendido éste como la diferencia entre el número de viviendas que hay adecuadas para su utilización y el número de familias.

Creemos que la vivienda, como problema acuciante y sentido por una amplia masa de población, es un importante medio de potenciar la capacidad de sus miembros para organizarse, promoverse y a la vez promover su comunidad.

## TRABAJO SOCIAL EN ORGANISMOS SOCIALES Y POENALESA

He aquí un área muy controvertida, ya que sabemos que la prevención del delito, la rehabilitación del detenido, es puro discurso. Sabemos también que uno de los mayores problemas en estas instituciones son la ociosidad y la promiscuidad.

El Trabajo Social en estas áreas debe deconstruir la situación que llevó a la intervención judicial. n. Le corresponde trabajar vínculos internos y externos, entre la institución y el contexto social en la que está emplazada y entre los institucionalizados y sus familias.

## BIBLIOGRAFIA

[www.revista.unam.mx/2021v22n2/trabajo social en la educacion el futuro](http://www.revista.unam.mx/2021v22n2/trabajo_social_en_la_educacion_el_futuro)

<https://enlinea.santotomas.cl/.../trabajo-social-medio-empresarial>

[www.repositorio.usac.edu.gt/3889/1/15\\_1533.pdf](http://www.repositorio.usac.edu.gt/3889/1/15_1533.pdf) · Archivo PDF

[ttps://www.euroinnova.edu.es/blog/trabajo-social-con-ninos-jovenes-y...](https://www.euroinnova.edu.es/blog/trabajo-social-con-ninos-jovenes-y...)

<https://www.cuidum.com/blog/trabajo-social-al-servicio-de-las-personas..>